

Martes 21 de Octubre del 2008

Última modificación 22.10.2008

El Financiero Endurecerán la regulación sobre derivados Marcela Ojeda Castilla Todos los grupos parlamentarios del Senado de la República preparan una serie de propuestas para regular el mercado de derivados, con las que obligarán a las empresas a revelar de "manera oportuna, obligatoria, frecuente y exacta", los riesgos implícitos para las compañías y el sistema financiero. Gustavo Enrique Madero, presidente del Senado y coordinador del PAN, coincidió con el coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, en que el Congreso debe reaccionar para impedir que nuevos episodios impacten al peso. Mercados ven la luz al final del túnel Clara Zepeda Hurtado Una luz al final del túnel lograron observar los mercados accionarios mundiales, que comenzaron con tranquilidad y abultados avances la semana, al prever que el crédito podría empezar a descongelarse. Y es que el costo del endeudamiento a tres meses en dólares en el mercado interbancario volvió a descender ayer, en la medida que los planes para estabilizar el sistema financiero mundial pudieran ayudar a aumentar la confianza en los mercados de dinero. De acuerdo con la Asociación de Banqueros Británicos, la tasa libor a tres meses en dólares descendió a 4.05875 por ciento, frente a 4.41875 por ciento del viernes; mientras que la tasa libor a un mes cayó a 3.75125 por ciento frente a 4.18125 por ciento. En picada, la colocación de deuda Eduardo Jardón La incertidumbre de los inversionistas sobre la solidez de las empresas y la escasez de liquidez a escala mundial por los temores en la crisis financiera, propiciaron una baja considerable en la colocación de deuda corporativa. En la semana anterior, la emisión de deuda de corto plazo por parte de las empresas sumó apenas dos mil 114 millones de pesos, de acuerdo con cifras del Banco de México. Eliminan los Pidiregas (Esther Arzate / Rivelino Rueda) El conjunto de iniciativas para la industria petrolera quedó sellado luego de que las Comisiones Unidas de Hacienda y Estudios Legislativos del Senado aprobaron en lo general y en lo particular la Ley de Derechos en lo referente al régimen fiscal de Pemex, que turnó la Cámara de Diputados para su ratificación. En sesión nocturna, los legisladores le dieron trámite fast track a la minuta avalada por consenso la semana pasada en San Lázaro para eliminar los Proyectos de Infraestructura de Largo Plazo de Impacto Diferido en el Gasto (Pidiregas) en la paraestatal, así como deducir gastos de proyectos de exploración y explotación en yacimientos técnica y geológicamente complicados, como el campo de Chicontepec. Cae 9.7% la producción petrolera en nueve meses Esther Arzate Los resultados financieros de Petróleos Mexicanos (Pemex) durante los primeros nueve meses de este año continuaron en el terreno negativo. La producción de petróleo cayó 9.7 por ciento y la exportación 18.2 por ciento; mientras, las importaciones de combustibles alcanzaron un nivel récord histórico, al resultar de 19.5 mil millones de dólares, 71 por ciento superior a la factura del año previo. En el periodo enero-septiembre la producción de petróleo crudo se situó en dos millones 822 mil barriles diarios, volumen que, además de ser el más bajo desde 1995, es 9.7 por ciento inferior al reportado en igual lapso del año pasado, equivalente a una reducción de 304 mil barriles Los dueños de Pemex Margarito Cruz * Ante las diversas posiciones sobre la reforma petrolera, matizadas por intereses políticos y dogmatismos, es importante encontrar una fuente de datos y de hechos que nos permita formarnos un criterio objetivo más allá de ismos y revanchismos políticos. Esa necesidad informativa la llena el reciente libro de Luis Pazos Los dueños de Pemex. En el libro encontramos una síntesis muy documentada de la historia del petróleo y de las verdaderas causas y consecuencias de la expropiación de 1938. Mediante documentos demuestra que el mismo Lázaro Cárdenas, a menos de dos años de la expropiación, ya se había desilusionado por el mal uso de los recursos petroleros por sindicatos y funcionarios. Propone la Concamin reforzar el plan para impulsar el crecimiento Isabel Becerril Se agudiza la preocupación del sector fabril por los efectos de la crisis estadounidense y la volatilidad que presentan los mercados bursátiles y el tipo de cambio, porque estos factores no sólo han ocasionado una reducción en las perspectivas de crecimiento, sino que también han deteriorado el ambiente de negocios en el país. Ante ese panorama y como resultado de su pasada reunión, el Consejo Directivo de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) propone cuatro acciones tendentes a reforzar el Programa para Impulsar el Crecimiento y el Empleo, anunciado hace dos semanas por la administración federal, y así hacer frente al debilitamiento de la actividad económica Arrojará la crisis 20 millones de desempleados en el mundo Mariana Otero-Briz La crisis financiera internacional podría aumentar en 20 millones el número de desempleados en el mundo, por lo que las personas que carecen de una plaza laboral pasarán de 190 millones a 210 millones, lo cual hace indispensable que los gobiernos de cada país apliquen medidas para evitar una crisis social. Juan Somavía, director de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), añadió que el impacto de la situación económica internacional en el mercado laboral ha llevado a que varios de los países desarrollados estén experimentando un rápido crecimiento de sus índices de desempleo. Un informe del Instituto de Estudios Laborales de la OIT señala que la desigualdad en ingresos se incrementó sustancialmente en la mayoría de las regiones del mundo, tendencia que podría permanecer por la crisis financiera internacional. Anuncia Sagarpa más de 12 mil mdp extra en apoyo al campo (Gabriela Chávez / Redacción) El sector agropecuario y pesquero nacional dispondrá en 2009 de recursos económicos superiores a los que manejó en el presente año, con el propósito de seguir apoyando la producción de alimentos en el país, aseguró el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez. Al inaugurar en Guadalajara, Jalisco, el Quinto Encuentro Nacional Ganadero, informó que el próximo año se dispondrá de un presupuesto adicional de 12 mil 750 millones de pesos para el campo, de los cuales cinco mil 750 millones se destinarán a la compra de maquinaria y equipo para la agricultura, y para realizar obras de infraestructura hidroagrícola. Para el mantenimiento y apertura de nuevos caminos rurales se tendrán recursos adicionales por tres mil millones, y una cantidad similar para obras hidráulicas orientadas al sector agrícola. Desaceleración económica enfría exportaciones mexicanas Arturo Robles La debilidad de la actividad económica mundial ha repercutido en las exportaciones mexicanas. Así, en agosto las mercancías totales de México al exterior tuvieron un aumento anual de 5.6 por ciento, su menor tasa de crecimiento desde mayo de 2007, y el menor incremento para igual mes desde 2003. Cifras del Banco de México (Banxico) y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que 90 por ciento de nuestras mercancías totales son colocadas en países del continente americano. De esta forma, 97 de cada cien pesos que vendemos en el exterior provienen de Estados Unidos. Riesgo de

inestabilidad en el sector agropecuario: CCI (Héctor A. Chávez Maya) Poca confianza ha generado el Programa para Impulsar el Crecimiento y el Empleo anunciado por el presidente Felipe Calderón para enfrentar la crisis financiera mundial, sobre todo en la creación de puestos de trabajo, pues tan sólo en septiembre la tasa de desocupación se ubicó en 4.25 por ciento, cifra récord desde agosto de 2004. Así lo señaló Rafael Galindo Jaime, secretario general de la Central Campesina Independiente (CCI), y advirtió que a esa situación se deben agregar los 1.1 millones de mexicanos migrantes que regresarán al país porque quedaron desempleados en Estados Unidos. Es lamentable que en su proyecto original de presupuesto, el Ejecutivo Federal destaque los problemas de inseguridad que se viven en el país, dejando de lado la desesperación de los campesinos por no encontrar trabajo en México ni en Estados Unidos, lo que puede provocar inestabilidad social en el medio rural, donde 14.69 por ciento de las personas no tienen trabajo El Reforma Acentúa Bolsa Mexicana pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (21 octubre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acentúa las pérdidas de la apertura ante los descensos en las bolsas de Estados Unidos luego del fuerte repunte de la sesión anterior y ante las preocupaciones por temores de recesión. Hoy la preocupación sobre la economía vuelve a tomar protagonismo en el mercado, y ante una semana escasa de indicadores, los reportes corporativos toman la atención de los inversionistas. La BMV se ubica en 20 mil 474.00 puntos, un descenso de 1.51 por ciento, es decir 314 unidades. Se negocian 77.3 millones de acciones por un monto de mil 511 millones de pesos. Aumentan las reservas internacionales Ciudad de México (21 octubre 2008).- Las reservas internacionales de México subieron a 78 mil 655 millones de dólares al 17 de octubre, desde los 75 mil 121 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el banco central. Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86 mil 885 millones de dólares el 18 de julio gracias a los ingresos derivados del petróleo, del cual México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. Sin embargo, un reciente programa de subastas de dólares en el mercado cambiario para detener el desplome del peso mexicano en medio de la crisis financiera global, hizo disminuir el monto de reservas. Cotiza dólar menudeo a 13.33 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (21 octubre 2008).- El peso mexicano se debilitaba debido a las ganancias del dólar frente a otras divisas. El dólar extendía sus ganancias frente a la mayoría de las divisas, llevando al euro a un nivel inferior a 1.32 por la demanda de dólares de los bancos para sus necesidades de financiamiento. En México, el tipo de cambio se cotiza en 12.88 pesos a la compra y 13.33 pesos a la venta, un repunte de 36 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 12.75 pesos a la compra y 13.45 pesos a la venta. Baja crudo, espera recorte de OPEP Budapest, Hungría (21 octubre 2008).- Los precios del petróleo descienden mientras los inversionistas aguardaban que la OPEP decida reducir su producción global en al menos un millón de barriles diarios, a fin de tratar de frenar la declinación en los precios del hidrocarburo. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en noviembre bajaba 0.26 dólares a 74.13 dólares por barril, en transacciones electrónicas previas a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El contrato subió durante la noche 2.40 dólares por barril y cerró en 74.25 dólares. En Londres, el crudo Brent del Mar del Norte bajaba 0.62 dólares a 71.41 dólares por barril en el mercado ICE de venta a término. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67199.html> En riesgo, fondos de pensiones ante crisis Juan Balboa Corresponsal LA HABANA.— El director del Centro Investigaciones de la Economía Mundial (CIEM), Osvaldo Martínez, advirtió que la crisis financiera de Estados Unidos afectará los fondos de pensiones en varios países de América Latina, entre ellos México. “Otro ingrediente de la crisis actual con gran potencial de crear malestar social, es la ruina de los fondos de pensiones convertidos por el neoliberalismo en instrumentos especulativos con administración privada” aseguró el economista cubano. Recordó el caso de la quiebra de Enron, que “puede considerarse como el antecedente inmediato de la crisis actual”, la cual dejó a miles de personas sin sus pensiones al desplomarse los fondos de pensiones vinculados en Bolsa a la cotización de las empresas en bancarrota. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67203.html> Recomendando no bajar las reservas de 50 mil mdd José Manuel Arteaga Ante el uso de las reservas internacionales para proteger al peso, especialistas consideraron prudente que no se reduzcan más allá de 50 mil millones de dólares (mdd). Agregaron que en las siguientes semanas, el Banco de México (Banxico) podría echar mano de otros 10 mil mdd para hacer frente a la volatilidad cambiaria. Incluso, no descartaron que México pueda utilizar una línea de crédito abierta que se tiene con la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos. Banxico ha inyectado más de 10 mil millones de dólares en las últimas dos semanas para combatir la especulación contra el tipo de cambio. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67194.html> Busca el gobierno evitar la pérdida de empleos: FCH Sergio Javier Jiménez Enviado PUEBLA.- El gobierno federal aplica una estrategia para no permitir que la economía se detenga y que tampoco se pierdan empleos ante la crisis financiera, dijo el presidente Felipe Calderón. El mandatario hizo una breve visita a esta ciudad para entregar viviendas a burócratas, quienes fueron beneficiados con créditos, especialmente maestros, por lo que asistió a la ceremonia uno de los personajes cercanos de Elba Esther Gordillo, presidenta del magisterio, el profesor José Mendivil Zazueta quien incluso ha llevado la representación de Gordillo a eventos de su gremio. Durante la ceremonia el presidente destacó la importancia de haber aprobado una reforma al sistema de pensiones del ISSSTE, porque de esa manera, aseguró, se salvó al instituto de la quiebra, pero además, le hizo un breve reconocimiento al Congreso de la Unión. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/21/3076/preocupaciones-por-economia-golpean-a-wall-street> Preocupaciones por economía golpean a Wall Street NUEVA YORK.- Las acciones de Estados Unidos extendían sus bajas el martes, afectadas por una brusca caída en las acciones de empresas de materias primas debido a preocupaciones de que la economía global pueda estar entrando a una recesión, lo que dañaba las perspectivas de ganancias. El promedio industrial Dow Jones caía 177.06 puntos, o 1.91%, a 9,088.37. El índice Standard & Poor's 500 perdía 22.40 puntos, o 2.27%, a 963. El índice compuesto Nasdaq descendía 41.86 puntos, o 2.36%, a 1,728.17. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/21/3073/a-la-alza-las-reservas-internacionales-de-mexico> A la alza las reservas internacionales de México Las reservas internacionales de México subieron a 78,655 millones de dólares al 17 de octubre, desde los 75,121 millones de dólares de la semana previa, dijo el martes el Banco DE México.

Las reservas internacionales tocaron un máximo histórico de 86,885 millones de dólares el 18 de julio gracias a los ingresos derivados del petróleo, del cual México es uno de los 10 principales productores y exportadores del mundo. Sin embargo, un reciente programa de subastas de dólares en el mercado cambiario para detener el desplome del peso mexicano en medio de la crisis financiera global, hizo disminuir el monto de reservas.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/20/3058/economia-global-ha-entrado-en-recesion-inversionistas/Economía global ha entrado en recesión: inversionistas> De acuerdo a una encuesta de Merrill Lynch, la posición de México en cuanto a las preferencias de los asignadores de fondos continúa siendo estable, sin embargo queda muy atrás de Turquía e Indonesia. Entre inversionistas, 69%, es decir siete de cada 10, cree que la economía global ha entrado en recesión, cifra mayor al 44% del mes pasado, de acuerdo con la Encuesta a Administradores de Fondos de Merrill Lynch (ML) de octubre. En un entorno con niveles de pesimismo jamás registrados, los inversionistas esperan las condiciones adecuadas para regresar al mercado accionario, y 59% de ellos estima que la política monetaria es demasiado restrictiva, un nuevo máximo para la encuesta. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/21/2621/retroceso-del-peso-golpea-a-productores-de-leche/Retroceso del peso golpea a productores de leche> El presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, Álvaro González Muñoz, informó que el retroceso del peso frente al dólar repercute en un aumento de los precios de insumos, como maíz y sorgo, lo que impacta en forma negativa en la economía de 200,000 pequeños y medianos ganaderos. Indicó que los pequeños y medianos productores lecheros demandan más de tres millones de toneladas de maíz y sorgo, pero a partir de este mes, el precio del primer grano se disparó hasta 90%, pues de 2.50 pesos por kilogramo subió a 4.50, lo que hace incosteable la producción lechera <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/20/2612/senado-aprueban-todos-los-dictámenes-de-la-reforma-energetica/Senado aprueba los 7 dictámenes de la Reforma Energética> El sexto dictamen crea la nueva Ley de Petróleos Mexicanos y ordena la emisión de los bonos ciudadanos, mientras que el séptimo se refiere a la Ley de Energías Renovables y para el Financiamiento de la Transición Energética. Las comisiones de Energía y Estudios Legislativos del Senado aprobaron el séptimo y último dictamen de la reforma energética, que crea la Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y el Financiamiento de la Transición Energética. Luego de más de ocho horas de discusión, las comisiones finalizaron la aprobación de los siete dictámenes que integran la reforma energética, de los cuales tres serán discutidos en segunda lectura en la sesión de este martes.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/21/2623/trabajadores-mexicanos-los-mas-comprometidos-de-al/Trabajadores mexicanos, los más comprometidos de AL> Los trabajadores mexicanos están más comprometidos con sus empresas, al alcanzar niveles de 77%, contra 74 por ciento de América Latina y 54% del promedio mundial, reveló la consultoría de recursos humanos Hewitt Associates. Al presentar el estudio "Los mejores empleadores en México", el director de Consultoría en Talento y Organización de la firma, Jorge Ponga, explicó que el mayor nivel de compromiso en el país se debe a diversos factores, como la carencia de opciones laborales e incluso, por situaciones culturales. De 50 empresas que participaron en el estudio, las 10 mejores en atraer y retener empleados talentosos son American Express, McDonald's, Banco Compartamos, Cargill, Femsa, Farmacias San Pablo, Le Meridien Cancún, Seguros Argos, SKF y The Haciendas. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/21/2620/petroprecios-operan-a-la-baja-atentos-a-reunion-de-opep/Petroprecios operan a la baja; atentos a reunión de OPEP> Noticias relacionadas: Londres.- El petróleo caía por expectativas de que una posible recesión global afecte la demanda de crudo a pesar de que la OPEP podría apuntalar los precios del barril al recortar su oferta esta semana. El crudo estadounidense para entrega en noviembre perdía 2.89 dólares, a 71.40 dólares el barril a las 13:21 GMT, tras tocar previamente un máximo de sesión de 75.69 dólares. El lunes subieron 2.40 dólares. Los precios del crudo tocaron un máximo histórico de más de 147 dólares a mediados de julio. El crudo Brent en Londres caía 2.62 dólares, a 69.41 dólares el barril. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/10/21/index.php?section=economia&article=022n2eco> Pobreza y desigualdad de ingresos en México, entre los más altos de OCDE París, 20 de octubre. Los índices de pobreza y de desigualdad de ingresos de México figuran entre los más altos de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), según un informe del organismo publicado este martes en París. Si bien estos índices han disminuido significativamente desde 1995, la pobreza y la desigualdad de ingresos en México es 1.5 veces superior a la de un país promedio de la OCDE y dos veces mayor que el de países con baja desigualdad, como Dinamarca, según el informe. El documento señala también que la redistribución que hace el gobierno a través de los beneficios en efectivo, tiene poco impacto sobre la desigualdad y la pobreza.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/21/index.php?section=economia&article=023n1eco> Siefos perdieron \$18 mil millones en fondos para el retiro en sólo un mes Víctor Cardoso La volatilidad financiera en los mercados bursátiles y la devaluación del peso provocaron en septiembre una pérdida de casi 18 mil millones de pesos en los recursos para el retiro de los trabajadores mexicanos manejados por las Sociedades de Inversión Especializadas en Fondos para el Retiro (Siefos). En el reporte de resultados correspondiente al pasado septiembre, la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) dio a conocer que las pérdidas en los recursos para el retiro se concentraron en las Siefos 3, 4 y 5, donde se encuentran inscritos los trabajadores más jóvenes, es decir, los que se encuentran en un rango de edad de entre 18 y 45 años. En contrapartida, las Siefos básicas 1 y 2, diseñadas para los trabajadores mayores a 46 años, obtuvieron utilidades conjuntas de 31 mil 221.8 millones de pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/21/index.php?section=economia&article=026n1eco> Bajaron 18.2% exportaciones de crudo en 9 meses: Pemex Miriam Posada García Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó que entre enero y septiembre de 2008 sus exportaciones de crudo tuvieron una caída de 18.2 por ciento, en comparación con el mismo lapso de 2007. Sin embargo, la captación de divisas por ventas de petróleo al exterior ascendieron a 37 mil 669 millones de dólares, 42.6 por ciento más que en el periodo previo, debido a que la mezcla mexicana de exportación se ha vendido en promedio en 98.35 dólares por barril. La paraestatal reportó también una caída de 9.7 por ciento en sus niveles de producción. Al dar a conocer sus resultados operativos al cierre del tercer trimestre, la paraestatal detalló que el volumen de exportación de

crudo en los primeros nueve meses del año se ubicó en un millón 398 mil barriles diarios en promedio, lo que representa una reducción de 18.2 por ciento al comparar con el mismo periodo de 2007.